

## **Réunion équipe de coordination du “Pacte Civique 34 ”**

Date: Vendredi 11 Janvier 2013  
Lieu: Chez Alain GELIS  
Présents: Catherine CORBEAU, Pierre CORBEAU, Franck DAGORN, Alain GELIS, Michel HOLWECK,  
Sabine LEVEQUE, Gui MENAGER, Bernard MORIN  
Excusés: Isabelle MEJIA, Bernard SARRAZY, Bernard de la SERVE  
Ordre du jour: Préparation de la soirée “Pacte civique”  
Animation assure par Catherine et CR assuré par Pierre

La réunion commence par le rappel de ce qui a été prévu pour la soirée “Pacte civique”:  
présentation de 10 à 15 minutes d’une activité par association, à savoir:

- présentation de la Conférence inversée par Gui MENAGER et Marie-Françoise COMBAZ d’ATD Quart Monde
- présentation de l’Atelier d’écriture par la Vie Nouvelle
- présentation des Soirées brunes d’intelligence partagée par Happy Planète.

Alain GELIS propose une grille de présentation pour chacune de ces activités comprenant:

- ce qui marche et ce qui ne marche pas
- la dimension formation
- le partage du leadership
- engagement civique et politique
- la créativité
- la sobriété
- la justice
- La fraternité.

Gui MENAGER présente ensuite les Conférences inversées qui ont été réalisées à Montpellier les 17 Octobre par ATD Quart Monde. Un sujet a été traité à chaque fois. En 2012 il s’agissait de l’école. Le principe de base est que ce sont les responsables et dirigeants qui pour une fois écoutent et que ce sont les gens du peuple qui parlent. Ils parlent sous forme de témoignage de leur vécu, de leur ressenti. Les témoignages sont sélectionnés et préparés à l’avance. Il s’agit de traduire le quotidien et les émotions en parole et que ce savoir d’expérience soit reconnu et compris. Après ces témoignages, responsables et dirigeants sont invités à exprimer ce qu’ils ont ressenti à l’écoute de ces prises de parole et ce qu’ils envisagent de faire pour améliorer la vie quotidienne des administrés. Ainsi la Conférence de 2012 a abouti à une convention entre le Rectorat et ATD Quart Monde incluant un accueil des familles les plus défavorisées et une sensibilisation des enseignants à la grande pauvreté. Les difficultés rencontrées sont notamment:

- de faire venir les responsables
- de faire exprimer ce qui s’avère parfois inexprimable
- de gérer durant la conférence les interventions intempestives voire désespérées
- le suivi des résolutions prises.

Sabine LEVEQUE présente ensuite les “Soirées brunes d’intelligence” partagée organisées par Happy Planète de façon bimensuelle. L’idée de base est qu’on est plus intelligent à plusieurs que seul. Le but est d’aider un porteur de projet à régler un problème qui se pose à lui. Au début de la soirée le porteur de projet présente son travail en 5 minutes. Un animateur va l’aider en le questionnant indirectement par exemple à l’aide d’un portrait chinois. Le porteur de projet va ensuite exposer en une vingtaine de minutes le problème qui se pose à lui. Là encore l’animateur va l’aider en lui faisant par exemple choisir une image qui correspond à l’état actuel du projet, puis une autre correspondant au futur souhaité. Les autres participants questionnent également le porteur de ce projet. L’assemblée est ensuite divisée de façon ludique en plusieurs petits groupes de quelques personnes. Les groupes peuvent par exemple choisir entre 12 valeurs celle qui caractérise le mieux le projet et la jouer. Ou bien faire venir un héros légendaire

qui lui semble apte à régler le problème. Un retour sera fait au porteur de projet dans le but de l'aider dans le règlement de son problème.

Pour la soirée "Pacte civique", après la présentation d'une activité par chacune des trois associations il est prévu de répartir l'assemblée en groupes. Chaque groupe devra commenter les activités présentées, voir leurs points communs et leurs divergences, voir en quoi elles se rattachent aux engagements du Pacte civique, et en quoi les trois associations pourraient collaborer sur ces engagements.

Il est proposé d'utiliser les outils de Happy Planète pour animer la soirée, par exemple pour diviser l'assemblée en groupes, pour mimer les valeurs portées par chaque activité, voire pour mimer les principaux engagements du Pacte civique. Catherine CORBEAU propose même de confier l'animation à Sabine LEVEQUE sur le modèle de ce qui est fait pour les soirées brunes. Le problème à résoudre étant "d'inventer un futur désirable pour tous". Gui MENAGER propose que la soirée soit filmée. Alain GELIS émet des réserves sur cette idée, disant que le fait de filmer va nécessiter un minimum de mise en scène qui risque d'interférer sur l'échange. Bernard MORIN pense que cette proposition est prématurée étant donné l'état d'avancement du projet.

Le lieu de la soirée "Pacte civique" est ensuite discuté. Le Centre LACORDAIRE n'est pas disponible. Une Maison de quartier est évoquée par Bernard MORIN. Sabine LEVEQUE propose le Mas des Moulins. Elle va se renseigner sur la faisabilité.

La date de la soirée "Pacte civique" est ensuite discutée. De l'avis général Février est trop tôt. Il faut effectivement parachever le programme, prévoir le texte de l'invitation et diffuser l'information au moins un mois à l'avance. Gui MENAGER suggère le **Mercredi 20 Mars 2013, premier jour du Printemps de 18h à 22H.**

Cette idée convient à tous. A noter que Vie Nouvelle organise une journée nationale à Montpellier le weekend end précédent avec projection du documentaire "**Le Bonheur, terre promise**" de Laurent HASSE/ en sa présence, le Dimanche matin, suivi d'une rencontre avec les adhérents du Pacte Civique, les associations et le grand public.

**La prochaine réunion est fixée au 25 Janvier 2013 à 20h30 chez Franck DAGORN, résidence CARDABELLE, 172 rue Raymond TRENCANEL à Montpellier. (Rond-point du Grand M)**  
Prévoir des chaussettes car les chaussures resteront à la porte.

L'ordre du jour sera la fin de l'organisation de la soirée du 20 Mars.

*En fin de réunion Franck et Sabine questionnent les présents pour participer à leur soirée "Brune" du 5 Février. Le Groupe "Vie Nouvelle a une soirée sur le Personnalisme". ATD quart monde est volontaire, les contacts de cette organisation sont à régler "en direct" entre HP et ATD Réjouissons-nous de ces collaborations. .*